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Der aktuell stattfindende Klimawandel mit einem Anstieg der globalen Durchschnittstemperatur um 1–3° C bis zum Jahr 2100 wird als Ursache für eine mögliche Ausbreitung von vektorübertragenen Infektionserkrankungen diskutiert. Dies kann in Folge zu einem häufigeren Auftreten dieser Infektionserkrankungen in den aktuellen endemischen Gebieten führen, aber auch eine Ausweitung der aktuellen Verbreitungsgebiete in moderate Klimazonen nach sich ziehen. Verschiedene, durch Vektoren (Stechmücken, Zecken) übertragene Infektionskrankheiten, wie z. B. Malaria und Denguefieber, werden in diesem Zusammenhang immer wieder genannt. Am Beispiel mehrerer durch Stechmücken, Zecken und Sandmücken übertragener Infektionskrankheiten wird gezeigt, dass die Veränderung des Klimas aber nur einer von verschiedenen Faktoren darstellt, die das Auftreten von vektorübertragenen Infektionen beeinflussen. Bei den meisten dieser Erkrankungen spielen anthropogene Faktoren eine wichtigere Rolle. Trotzdem werden diese Krankheiten in ihrer Häufigkeit zunehmen. Damit rücken sie auch vermehrt in den Blick des reisemedizinisch tätigen Arztes. Zukünftig ist auch in Europa mit bisher seltenen vektorübertragenen Infektionskrankheiten vermehrt zu rechnen.


      
        
By 2100 the average global temperature will have risen by 1–3°C. Thus the climate change is often discussed as a driving force involved in modulating the epidemiology of vector-borne emerging infectious diseases (EID). This could include an increase of vector-borne infections in endemic areas as well as the spread of these EID into new areas. Diseases like malaria or Dengue fever are discussed to infest moderate climate zones in the future. In several vector-borne EID it turned out that the climate change is only one factor in the whole scenario, since anthropogenic factors are playing a more important role. Nevertheless vector-borne diseases will increase. Humans travelling into endemic areas and physicians must be aware of an increased risk of aquiring vector-borne EID. In the future vector-borne EID might also occur more frequently in Europe.
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